
Ambition’:
元旦前夕，我收到了同学的一封信，一字一

句读完，亲切感油然而生，这种“老土”的沟通方

式非但不过时，反而更让人感动，这是走心的祝

福。

主持人：
现在 微信、QQ、电话太方便了，大家几乎

已经都不写信了。

Ambition’:
是的。网络化的年代，书信似乎已经成了

古董级别的东西。现在已经很少有人会用书信

来表白、联络、沟通。

主持人：
在网络日益普及，电信飞速发展的今天，

手写书信实属难得。你们是什么时候的同学？

Ambition’:
我们还在读初三。她说，写信不是一时兴

起，很久之前就已经开始计划了，这次元旦给班

里的好几位同学写了信。仔细品味信中的寄

语，用词平实，却很能打动我们的心。

主持人：
笔墨是有温度的，是可以真正走进内心

的。这大概就是手写信和冷冰冰的印刷体的最

大的区别吧。纯净的同学情像好茶，淡而不涩，

清香但不扑鼻，缓缓飘来，细水长流。

Ambition’
我妈妈也说了，说这位同学好有心，如今用

写信的方式来祝福的几乎没有了，说让我好好

珍藏起来，以后都是很好的回忆。

主持人：
是的。所谓见字如面，看到字就像见到人

一样，这种亲切感是现代通讯工具不可能有

的。同学可能是除了家人相处时间最多的人，

上了高中以后，和初中同学见面机会少了。所

以用手写信的方式来表达自己的感情，更真挚、

更走心。微信会定期被清空，发出去了还可以

撤回，没有纸笔的仪式感。

Ambition’：
虽然书信称霸的年代已悄然离去，可是当

我看到字字真情的信的时候仍然会被深深地触

动，毕竟一笔一划写出来的总比动动手指在键

盘上敲出来的感觉要真诚很多。在写信与收信

当中，我们都感受到了文字的魅力，这是我们

00后对传统的一种致敬吧。

主持人：
逢年过节，用现代传播工具互发祝福信息

无可厚非。但面对雷同、现成的祝福话语，总感

觉少了些许人情味。在表情包要比打字还多的

网络时代，能用手写书信来对你们的祝福确实

很让人感动。

Ambition’：
嗯嗯。看着手写的书信中深浅不一的字

迹，虽没有印刷体工整干净，但从文字中却好

像可以看到同学往昔的面孔，读懂好友的心

情。阅读书信，似乎又再次唤醒了我们对人心

的敏感、彼此沟通的意识，以及梳理自我的能

力。

在此谢谢我的同学吕柳雪，用这样的方式

提醒我一些事情和元旦祝福，也希望她能坚持

保持这种好的习惯，让更多的人重新感受书信

之美。以后空暇时，可以经常拿出来读一读，从

中思索和回味一些东西。

收到一份特殊的节日礼物
暖心同学亲笔书写新年祝福

苏溪正月初一3台“春晚”
邀全市文艺爱好者共同参与
市莲爱艺术团：

我想借贵报帮个忙可以吗？

主持人：
说说是什么事情？

市莲爱艺术团：
又逢新春佳节到，去年我们村自编自演的

“春晚”举行后，反响超级好，既营造了新春的喜

庆氛围，又激发了村民参与舞动的热情，还增强

了村庄凝聚力，提振全村的干事创业热情，有力

推进了村庄的发展。所以准备在 2020 年正月

初一再次举办新春联欢晚会，进一步丰富村民

的精神文化生活，增强幸福感。

主持人：
你是哪个村的？

市莲爱艺术团：
我是苏溪村的村民，也是市莲爱艺术团的

成员。

主持人：
你们的艺术团是什么时候成立的？

市莲爱艺术团：
我们团是 2017 年初成立的，现有 18 位队

员，最小年龄 44 岁，最大 65 岁，平均年龄 60 岁

左右，先后排练了上百个节目，其中还前往香港

参加过比赛并捧回铜奖。

我们团成立以来，每年的正月初一成员们

就在村里举办新春晚会，将快乐传递给所有村

民。

主持人：
有了去年的经验，今年举办“春晚”肯定更

精彩了。

市莲爱艺术团：
是的，自成立团队以来，除了在村里表演

外，我们还积极前往各村走亲，近两年先后独立

承办了几十场的文艺晚会。去年，村里的农房

改造工程顺利动工，遗留了多年的硬骨头终于

落地，村民们个个心里乐滋滋的，因此正月初一

准备演上一整天——上、中、晚各一场，以庆祝

美好生活的开始。

主持人：
一天举办 3 台晚会，肯定要编排不少节目

吧？

市莲爱艺术团：
是的。按照每台晚会约 20 个节目算，3 台

至少要60 个节目。目前我们艺术团已排练过

上百个节目，但怕观众看到熟面孔会腻，还特

意邀请了一些艺术团体共同加入，现已联系

了几家，但更希望有更多的艺术爱好者一起

参与，自娱自乐，不断丰富晚会节目。所以借

“Q 来 Q 去”平台邀请全市的艺术爱好者来参

加我们村的晚会，用更多有意义的文化活动

请村民们在新春佳节享受一场传统文化大

餐。

主持人：
不管什么节目都可以来报名参加是吗？

市莲爱艺术团：
是的。现在艺术团所有成员都在加紧排

练，希望我市兄弟姐妹团的好友们也积极与我

对接，将丰富多彩的节目送进村，共同祝愿美好

新生活。

有兴趣的文艺爱好者以及团队可与莲爱艺

术 团 团 长 姚 笑 爱 联 系 ，拔 打 13758989602

（333591）对接，联系时间截止到本月 10 日。在

正月初一当天，村里将准备美味的乡土美食与

大伙共品尝，一起度过开心快乐的新春佳节。

进来聊聊吧

大事小事烦心事新鲜事
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“八字”不合
家人不让女友进门

无知的人类：
你说，现在的“算命”，有几分是真的

啊？

主持人：
你去算命了？

元知的人类：
我从来都没有去算过命。但家里人却

很相信这些。

主持人：
那你信吗？

无知的人类：
我不信，但是他们信也会让人很无

语。

主持人：
现在很多年轻人都讲科学，不信这个，

但在现实生活中，的确还有不少人特别是

上了年纪的人相信。

无知的人类：
真的无法想象。本来我和女朋友好好

的，两个月前就打电话和妈妈说好了，过年

带她回家，他们听到后也很开心，说好好把

家里打扫下，多备些年货。可后来，爸爸妈

妈把我们的八字拿去算命，算命先生说我

和女朋友的“八字”不合。

主持人：
你俩的关系因此受影响了？！

无知的人类：
是啊，现在父母都不让我们在一起了，

还说即使带回来，也不让进门。我又生气

又难过，可又无法和他们沟通。我老家在

农村，大人们都比较迷信，还说她的八字

和我的相克，两个人在一起不会有好日子

的。

主持人：
那你们自己怎么想的？

无知的人类：
我们想在一起啊。虽然我们认识才

半年多，可感情一直很好，都没吵过嘴。

现在我和女友说好了，我们俩都不回家

了，就在这边过年，直到家人接受我们为

止。

主持人：
恋爱是自由的，但是能够得到父母的

祝福是最好的。所以，现在最重要的还是

和父母好好沟通，最好能改变他们的想法。

无知的人类：
现在沟通不了，我想让他们慢慢接

受。就是想不通，为什么这么多父母要干

涉子女的自由，拆散那么多的姻缘，希望天

下的父母们都能考虑一下我们子女的感

受。

主持人：
父母都是以过来人来看问题，希望子

女能少些坎坷过上理想的生活，出发点都

是好的。你也不要意气用事，好好跟父母

沟通。


